

Año VII—Número 1969

Quito, República del Ecuador

Martes, 30 de Junio de 1908

Manifestaciones

La terminación de la obra del tren de Guayaquil a Quito no es simplemente un suceso de regocijo nacional, por las grandes e inmediatas ventajas que han de reportar de ella los pueblos del Ecuador. Es también un motivo de complacencia universal, porque siendo el ferrocarril el elemento más poderoso para el desarrollo del comercio, la agricultura, las artes y las industrias, todos los pueblos se afanan por adquirir este elemento que les acerca entre sí y les facilita riqueza y bienestar.

El Ecuador, situado en una posición excepcional, dotado prodigamente por la naturaleza, con suelo fértil y apropiado para producir los frutos de las distintas zonas; lleno de minerales, con extensas y vírgenes selvas, con ríos de fácil salida al Pacífico, por un lado, y con un sistema fluvial que aporta sus aguas al Amazonas, ha permanecido hasta hoy inactivo, pobre, olvidado si se quiere, por falta de una comunicación rápida y cómoda entre las planicies hermosas de la sierra y los fértiles y abundosos valles de la costa.

Natural, pues, que su incomunicación con los demás pueblos del mundo civilizado fuese aun mayor, y no pudiéramos aprovecharnos ni del contingente poderoso de la inmigración de razas industriales y trabajadoras, para prosperar rápidamente, ni de las riquezas que poseemos para hacernos conocer mejor y atraer los capitales extranjeros que en el viejo mundo permanecen inactivos.

Pero hoy que ya tenemos ferrocarril, que nos estrecha con el resto del globo, y nos pone en condiciones ventajosas para recibir el impulso progresista del comercio, la agricultura y las industrias, podemos esperar fundadamente que en poco tiempo cambiará nuestra situación económica, política y social.

Así lo entienden los demás pueblos que a su vez necesitan ensanchar su campo de acción; y por eso vemos que de todas partes se apresuran a felicitar al Ecuador por la coronación de la obra del ferrocarril a Quito, llevada a cabo mediante el esfuerzo inquebrantable del general Eloy Alfaro.

Estados Unidos, Chile, Colombia, en frases expresivas y entusiastas dan la enhorabuena al magistrado que dirige nuestros destinos por haber satisfecho las aspiraciones del pueblo ecuatoriano, y dotado de un elemento que le era necesario, inaplazable, para merecer con justicia el título de pueblo civilizado y culto.

El afluencia de la paz, por otra parte, abuyentará las desconfianzas en el exterior, y la afluencia de capitales ha de manifestarse bien pronto entre

nosotros, para el desarrollo de la agricultura y las industrias.

Esto en el orden económico; que en lo social y político excusado decir, que la inmigración y radicación de elementos sanos y bien intencionados modificará nuestras costumbres, que no estén en armonía con la civilización y con el espíritu esencialmente cosmopolita en que se basa el adelanto de los pueblos.

No podemos resistir al deseo de publicar en seguida los cablegramas de efusiva felicitación que se han apresurado a dirigir al general Eloy Alfaro los magistrados de algunas naciones del continente americano: helos aquí:

Bogotá, junio 25.—Señor presidente Alfaro.—Quito.—Nuestra legación en esa ciudad ha informado que hoy se inaugurará oficialmente el ferrocarril de Guayaquil a Quito. En nombre del pueblo y del gobierno ecuatoriano y a vuestra excelencia calorosas felicitaciones por la terminación de esta magna e importantísima obra de verdadero progreso y civilización, que vuestra excelencia inició hace muchos años, que sostuvo con inquebrantable energía luchando contra toda clase de obstáculos, hasta verla terminada.

En este día de júbilo para el Ecuador, su hermana Colombia, y estoy seguro de que también Venezuela, goza con los ecuatorianos, porque el ferrocarril, mensajero de paz, de progreso y de bienestar y uno de los factores más poderosos y eficaces para resolver de manera satisfactoria los arduos problemas políticos, económicos y sociales de los pueblos, ha unido al hermoso Quito con la comercial y rica Guayaquil.

Cuando los ríeles unan a Quito con Bogotá y Caracas podremos esperar que se reconstituya la gran Colombia que formó Bolívar y que a la sombra de la justicia y del orden que hacen efectiva la libertad sean felices sus hijos.

Confíemos en Dios, que tendremos virtudes y fortaleza para conquistar y conservar estos grandes bienes.—*Rafael Reyes.*

Quito, junio 29.—Señor presidente Reyes—Bogotá—Agradezco a vuestra excelencia profundamente la expresiva felicitación que se ha dignado enviarme en nombre del pueblo y gobierno ecuatoriano, y en el suyo propio, para el pueblo y gobierno ecuatorianos y para mí, con motivo de la inauguración de nuestro ferrocarril interandino, en las puertas de la histórica ciudad de Quito. Se ha realizado en mis días, con esta obra magna de paz, progreso y civilización, el anhelo más grande de mi vida de ciu-

dadano, de soldado y de magistrado; y mi satisfacción sube de punto cuando considero que la Providencia me ha concedido la fortuna de haber acercado, por mi mano, con el lazo de acero de la fraternidad humana, en el Ecuador a sus hermanas de sangre, la nueva Colombia y Venezuela: primer paso gigantesco dado hacia la confederación de las tres hijas de Bolívar, obligadas a cumplir su testamento político, ya que herederas de él patria y gloria.

Después de este gran acontecimiento de la terminación de la primera y más grande y difícil etapa del ferrocarril interandino del Ecuador, la lógica de la historia nos señala ya un deber que cumplir—el de dar el primer paso político hacia la confederación Colombiana. Este año, rico, apesar de todo, en beneficios para Colombia, Venezuela y el Ecuador, no debe terminar, sin que se cuente en sus anales la reunión de la primera gran Dieta colombiana, en la cual los delegados de los gobiernos respectivos, pongan los cimientos de la confederación de las tres repúblicas. Confíemos en Dios, que tendremos virtudes y fortaleza para conquistar y conservar este gran bien.—*Eloy Alfaro.*

Washington, junio 25.—Excelentísimo presidente general don Eloy Alfaro.

(Traducido)

Sírvase aceptar mis más sinceras felicitaciones por haberse terminado la obra del ferrocarril a Quito. Sea este gran acontecimiento un estímulo para la prosperidad del Ecuador.—*Theodoro Roosevelt.*

Quito, junio 28.—Excelentísimo presidente Theodoro Roosevelt—Washington—Agradezco profundamente vuestra sincera y expresiva felicitación. Seguimos aquí, en la medida de nuestras fuerzas, el bello ejemplo de la gran nación que gobernáis, la cual es próspera por la ley y los ferrocarriles: nos hemos acercado más a vosotros, y nos acercaremos más aún por tratados comerciales mutuamente ventajosos, ahora que tenemos nuevo lazo de unión.—*Eloy Alfaro.*

Santiago de Chile, junio 26.—Excelentísimo señor general don Eloy Alfaro.—En nombre del pueblo y del gobierno chileno felicitó calorosamente a la nación ecuatoriana y a vuestra excelencia por la gran obra de progreso que hoy se inaugura, que abrirá una nueva era de prosperidad para el Ecuador y de provechoso acercamiento entre las naciones hermanas.—*Pedro Montt.*

Quito, junio 28.—Excmo. presidente don Pedro Montt.—Santiago—Agradezco profundamente salud y felicitación de vuestra excelencia en nombre del pueblo y gobierno chileno a la nación ecuatoriana, salu-

do y felicitación que no podrían faltar en la gran fiesta nacional que hemos celebrado por la tradicional fraternidad de Chile y del Ecuador y su solidaridad americana.—*Eloy Alfaro.*

Discursos

El señor don Abelardo Moncayo, representante por varias municipalidades, sociedades obreras y de prensa nacional al entregar al general Eloy Alfaro los objetos ofrecidos por dichas instituciones.

Señor general Eloy Alfaro:

Grato en extremo, señor general, de sereros este presente: es de un antiguo comilitón vuestro, fiel e incondicional en la prosperidad, cuanto abogado y constante en la adversa fortuna. Hablo del señor coronel Centeno, jefe de la cuarta zona militar quien de su propio sacrificio no puede olvidar personalmente de vuestro hecho este símbolo de su cariño y adhesión, en día de tan imperecedera memoria para vos y la patria.

También las autoridades civiles y municipales de Ibarra, presididas por su gobernador, esto es, los altivos contenterreros de don Pedro Moncayo, hánme encargado presentaros este recuerdo, como homenaje a vuestras virtudes cívicas y como testimonio de regocijo por la aproximación del ferrocarril a sus encantadoras llanuras. Mucho quería yo que a menudo tratárais a vuestra memoria la silueta de aquel ilustre patriota: ya no os pertenecía a vos mismo, sino a la historia; y para que en ella figuréis, como don Pedro que a sus hermanos, y en especial a sus magistrados, no olvidéis que vivís como en casa de vidrio, en donde nada hay oculto para la verdad severa y la indelible justicia.

De manera singular, híme comisionado también el cantón de Otavalo para que ponga en vuestras manos el recuerdo de oro; ya heredis en ella el acuerdo, aprobado por unanimidad, en su municipio, al escribir vuestro nombre entre nuestros inmortales. Otavalo, señor, si vos conocieris como yo conozco yo ese día el más precioso que abriga en sus variados pliegues nuestra cordillerá: tauro le llegará a que rer que bajaréis esfuerzos sobrehumanos para satisfacer el anhelo de todos los otavaleños: ferrocarril, ferrocarril! Una particularidad que quiero no la ignoreis: Si es cierto que creáis aubiciones y críndis ruines, son la fuente del odio contra los que merecidamente figuran y se elevan sobre los demás, para Otavalo no sois sin duda un gran hombre; allí nada os odia, al contrario, allí sin conocer, os amamos.

También por medio de sus gobernadores, la sufragancia y la gratitud de la "Sociedad de Artesanos" de Ibarra, la "Unión Obrera" de Loja y la "Junta de Aguas" de San Antonio, compuestas todas de hijos del pueblo y genuinos representantes del trabajo, os enderezan su ardoroso saludo, como lo veréis en sus respectivos presentes. Obreros, artesanos... individuo, general, cómo, a estas voces, el corazón os palpita: pas más que otra cosa, la emancipación, la dignificación del pueblo trabajador fue el himno de victoria en Gatazo.

Hasta aquí, señor, como lo veréis, bien ó mal saliendo vengo las escarabojadas de estas honrosas pero delicadas comisiones. Mas como ahora se trata de una de las más respetables y augustas instituciones sociales, encorriéndome como me conozco, bien habría

querido sortear tamaño honor; pero al espacio ha habido para ello, ni jamás le he regateado mi acatamiento; por lo mismo que tan conocida me es su valía sin rival. Hablo, señor, de la prensa: a su nombre, incluímonos reverentes. Y es el caso que El Tiempo—paladín del radicalismo, tan bizarro y sin vacilaciones desde que apareció en la arena del combate, debe a su entusiasmo por la grande obra el verse en esta ocasión como representante de la prensa, y háse dignado comisionarme el cumplimiento de su deseo. De ahí mis tentos; porque para interpretar-la, menester es mayor fuste y ocasión más oportuna. Porque ella, la prensa cuando es aquellamariona augusta, de serena mirada y frente alviva, incapaz de bojea, poderosa en su empuje, penada de sabiduría y sin otro objetivo que el procomún, ella es, de verdad, el cuarto poder del estado. En ella se concentran y viven y palpitan el cerebro y el corazón de la sociedad; es ella su intérprete y maestro, su inatigable vigía y avanzado centinela; ella, su estentórea voz y por consiguiente, su censura ó aplauso. Mucha es de la prensa por la libertad que le conquistaste, pero tal vez ahora os mira con infundada tristeza. Infundada, sí; fue ella la que se despojó de sus imperiales arreos, y fue la sociedad la que se disgustó con su indecorosa desnudez. Pero sentida ó no, y penetrada de que bien lo merecéis, ella recoge con placer las aureas páginas que pregonan la gratitud del pueblo ecuatoriano para ofreceros en espléndido manojó. Aterradas con las páginas de oro, hallaréis otras de cartulina, en las cuales se hallan con algunas frases ó pensamientos vuestros, relativos a la obra del ferrocarril, desde que la incubásteis en proyecto; ago, pues como un registro de la via dolorosa que habéis recorrido hasta llegar al Tabor en paratielas de acero, ¡loor al director de El Tiempo, que de vuestras tan magníficas ha visto realzada su hermosa ideal. Porque este libro, señor, no es meramente un homenaje al pueblo, representado por sus municipios, lo que anhela es que, tan espléndidas como estas páginas, sean las restantes de vuestra existencia.

El señor general Alfaro contestó: Agradezco en lo que vale los expresivos y generosos conceptos del señor Moncayo, mi digno colaborador en la civilizador empresa, que hoy celebra entusiasmada la nación. Puede usted asegurar a sus comitantes que después de dos años atravesó la locomotora con su ruido los hermosos valles en que se recuesta la ciudad de Ibarra. Por lo demás, mucho sébro que la presentación de la prensa se le haya dirigido a usted puesto que es y ha sido siempre uno de sus señores los campeones. Para la prensa manijada por Montalvo, Pedro Moncayo, Carbo, Federico Proaño, apóstoles de la libertad y la democracia, yo su salvaguardia. Después del triunfo del Chacuyá hubo completa y acaudalada de la presentación al campo impropio de su alta misión, yo la tolé que no se creyera que abusaba del poder discrecional que me había concedido la victoria. Verdad es que en bien del país y de su tranquilidad fué después algo rigoroso con él; pero oadme como Eloy Alfaro es más partidario de la libertad del pensamiento. Gracias señor Moncayo; repitole mis agradecimientos.

El señor Carlos C. Espinosa Astorga, en representación del Consejo cantonal de Catabamba, dijo:

Señor presidente: Los patriotas hijos de Cayambe han asignado colihante la grata comisión de ofreceros en esta página de oro sus votos de congratulación y de entusiasmo, por haber coronado la gigantesca obra del ferrocarril; y estos votos los tenéis formulados por ellos mismos en este acuerdo expedido por su representante natural, el municipio.

Concedo a la justicia y a la equidad este acuerdo lo estimaréis como lo juzgará la historia. Por lo que a mí toca creo ser oco fiel de los cayambesinos.

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Esquina de la Plaza de la Independencia (frente a la Iglesia de la Concepción). Para este almuerzo acaban de llegar muchos artículos japoneses de fantasía, tales como biombos para salas, mesitas, cajitas adornadas, persianas para retratos y adornos para la pared, servilletas, faroles finos con flecos para adornos de salas y ventanas. También llegarán dentro de pocos días un gran surtido de máquinas de fotografía, con toda clase de materiales para fotografías y aficionados, de la famosa casa de EASTMAN KODAK COMPANY de los Estados Unidos; tales como placas de Eastman y Seed, películas, papel Solio y Velox, y papel Bromuro para ampliaciones, tarjetas postales, tarjetas, álbums artísticos, fondos de nubes y bosques, polvos y soluciones para desarrollar placas y películas, y demás útiles. Gran surtido de conservas, pasas, nueces, jamoncs y cajitas de dulces extranjeros; y toda clase de galletas y caramelos, chocolates, etc., de la gran fábrica de LA ITALIA de Guayaquil.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion bigica énia vapor



Mañana miércoles 1º de Julio, se verificarán, en la Iglesia de Santo Domingo, á las diez del día, las exequias por la señora doña

JOSEFINA YEROVI de BUENO,

fallecida el 24 del presente mes.

El esposo, hermana, hijos y parientes supliran a Ud. se dige concurrir á ese acto religioso; y le anticipan su más profunda gratitud.

Quito, 30 de Junio de 1908.

284

ños, al asegurar que el acontecimiento que hoy se festeja es el más trascendental de cuantos se han verificado desde la independencia.

Nuestros padres sacrificaron su vida por legarnos patria libre é independiente. El partido liberal y vos han agotado todas sus energías para mejorarla y engrandecerla. Los unos hicieron la epopeya de la gloria, vos y el partido radical han hecho la epopeya de la civilización y del trabajo.

Mil felicitaciones, señor general, por la parte importantísima que os corresponden esta labor de regeneración y engrandecimiento.

Hedicho.

El señor ministro fiscal de la corte suprema de justicia, doctor don Octavio Diaz, en representación de las municipalidades de Cuenca y Cañar y de la universidad del Azuay, dijo:

Señor general, presidente de la república.

Hoy me señalada, á la par que grato deber es para mí representar en esta clásica fiesta á la municipalidad de Cuenca, á la universidad del Azuay y al concejo de Cañar, y cumplir al mismo tiempo, con el encargo de los representantes del pueblo cuencano, de poner en vuestras manos, la tarjeta de oro, con que su municipio resolvió dejarle al concejo, el elevado concepto, que, de vos se han formado mis conterráneos por vuestras superiores dotes administrativas, manifestadas con heroica firmeza, al llevar á término la gran obra, de habernos visto regocijados á los habitantes de esta ilustre capital.

En Cuenca, señor, se rinde culto especial al valor, al genio, al sacrificio, y no era posible, por lo mismo, que mirara con indiferencia esta solemnidad que, al mismo tiempo que es fiesta del progreso, significan la merced á apoteosis del mejor ecuatoriano, por el alto ha resultado que, modesto presente forma parte del galardón, con que la patria agradecida premia vuestras virtudes cívicas.

Existe en los pueblos un instinto de justicia que les obliga á reconocer el mérito de los hombres superiores, á pesar del odio, y del egoísmo de los partidos políticos. Las manifestaciones de simpatía de que somos objeto justifican esta verdad. Las naciones no olvidan á sus benefactores ni á sus héroes; y la reparación, aun cuando tarda, pero llega y la justicia se impone y exalta al mérito verdadero.

Más las fiestas que se celebran no sólo son un acto de justicia nacional, para con vos, distinguido paladín de las libertades públicas y del engrandecimiento ecuatoriano, que al reconocimiento de la fuerza de la idea, del poder de la firmeza, cuando obran movidos por el patriotismo,

La obra del ferrocarril trasandino, significa: la fecundidad del carácter, cuando es impulsado por el libre pensamiento. Por esto, señores, la definitiva regeneración del Ecuador sólo puede esperarse del imperio absoluto de la libertad y del derecho.

Suelen los espíritus vulgares y mezquinos calificar á los hombres superiores de ambiciosos; y á la constancia con que persiguen una idea, llaman insensates.

Los que así juzgan, han olvidado que, en el templo de la inmortalidad tienen sus altares Bolívar y Colón.

Un espíritu superior sólo puede ser honrado rectamente por la historia, y ella enseña que lo que el vulgo llamó ambición era misión, lo que dijo locura fue genio, y que la felicidad de un pueblo depende, las más de las ocasiones, de entregar sus destinos á un hombre predestinado, á quien las medianías no comprenden.

En los malos tiempos de la patria y cuando el Ecuador yacía sumido en el atraso, vos señor, sobabais en la prosperidad de la república, proscrito, manteniais el fuego sagrado de la libertad, honra, el concepto de mejoramiento y como los pueblos tienen la visión del porvenir, los ecuatorianos os confiaron los destinos de este hermoso suelo.

Hace más de trece años á que se inició en el Ecuador una era de progreso, progreso cuarenta, pues la sangre de los soldados de la libertad, fue la semiente de que germinó. Entón es coincisente que el bienestar del Ecuador sólo podía obtenerse mediante el estrecho abrazo que se dieron los pueblos de la costa con los del interior por medio del ferrocarril, y si tener en cuenta la penuria fiscal, armistise el hombre á tan magna obra. Mas ¿qué de sacrificios y de sabores os cuesta este monumento de vuestra gloria? Fue necesario la constancia de un visionario, la abnegación de un mártir, la tenacidad de un fanático, para llevarla á cabo: la calumnia aleva se rebó en vuestra honra, la guerra civil os privaba de los elementos necesarios y hasta la naturaleza se mostró hostil á la obra regeneradora; pero firme en vuestro propósito, teniendo en el corazón y en la mente las palabras del Libertador de la gran Colombia que decía: "Si la naturaleza se opone, lucharemos con ella y haremos que nos obedezca", habéis realizado la obra de la civilización nacional.

Si, señor, obra de civilización es ésta, por la que el comercio se ha extendido, desaparecido todos los ecuatorianos; han desaparecido las distancias, de consiguiente, la inmigración y el capital ya no encontrarán obstáculos, la comunicación de ideas llevará la instrucción á las masas; y el trabajo previsor é inteligente derretará la abundancia por toda la república. Cultura para el espíritu, paz y abrigo para el cuerpo; esto significa el acontecimiento que celebramos.

La civilización obra de la colectividad, dirigida por una persona capaz de reunir todas las energías intelectuales del pueblo, con las fuerzas físicas de la naturaleza, para obtener la perfección de la vida social y el bienestar del individuo.

El progreso, es pues, el desarrollo armónico y libre de todas las facultades de la asociación, dirigida por el representante del pensamiento de las multitudes.

Si, señor, vuestra persona ha encarnado la aspiración legítima de los ecuatorianos al engrandecimiento: el cómo habéis cumplido con vuestro destino, nos lo está diciendo la locomotora, mensajera de paz, que llama al pueblo, cuna de la libertad sud-americana, al banquete de la civilización.

El valor del héroe distinto del valor del genio, cuando ambos conquistan la gloria, sin embargo el primero la adquiere en los campos de batalla, sobre cadáveres humanos y al calor de la refriega, mientras que al otro le cuesta, la honra y la vida, el triunfo de sus ideales: héroe, es á veces un aulaz afortunado, pero víctima de una idea, es siempre un convencido.

La página que habéis escrito hoy, señor general, en la historia de vuestros ecuatorianos, y que satisfacción más legítima y más alta puede alcanzar un magis rado, que el hacer el bien á todos sus conculdianos?

Dije, señor que el porvenir de las naciones depende del hombre que las gobierna. La certeza que me inspira esta verdad y el celo con que procuraré el bien de todos, me hacen aguardar que la patria de Abdón Calderón, que es la mía, no será olvidado por vos, y que pronto, Cuenca, fundada en esclavitud, ingenios y abnegados patriotas, participará también de las ventajas de la civilización y dará á sus hermanas del norte y del occidente, por medio de la locomotora, el fraternal abrazo de prosperidad y paz.

Guardese recuerdo que la universidad del Azuay, lumbre de ciencia y moral, que el municipio cuencano representante de un pueblo patriota y laborioso y el concejo de Cañar, personaje de agragación política, recomendaré por su amor á la libertad, ha concurrido oficialmente á esta grandiosa festividad, premio á los sacrificios del mejor hijo de la patria.

El señor general presidente contestó:—Agradezco efusivamente la signifi cativa tarjeta de oro que me entregáis. Decid á los conterráneos de Abdón Calderón y B nigano Malo, que si la Providencia me concede la vida, antes de tres años os saludaré personalmente con la mano derecha del propio personaje. Os agradezco á los honrosos conceptos con que me favorecéis. Gracias, señor doctor Diaz!

La Instrucción primaria

EN LA INAUGURACION DEL TREN

Uno de los números más simpáticos é importantes de las entusiastas solemnidades con que se ha festejado la inauguración del tren en las fallas del Pichincha, ha sido el desfile de las escuelas de esta capital, el día veintiseis.

De conformidad con el programa respectivo, organizóse el desfile en la plaza del Teatro, donde está la casa en que funciona la dirección de estudios. A las dos de la tarde comenzó el desfile, según el orden del programa: cuatro mil alumnos, más ó menos entre niñas y niños con sus respectivos profesores, á lo largo de la carrera Guayaquil, era cosa que llenaba el entusiasmo de todo aquel que presenciaba aquella tierra y simpática marcha.

A la cabeza iba la banda de música de la escuela del manicomio; seguían después el síndico nro de escuelas constantes en el programa, distinguiéndose por su uniforme los diminutos apadriñados de la instrucción central, varones. En cuanto á las escuelas de niñas, es posible hacer mención especial de ninguna de ellas; pues el orden, el uniforme blanco con que casi todas ellas se presentaron, constituían una falange de ángeles, entre los cuales causaba verdadera ternura, esa grupo de huérfanos del sustituto de San Carlos. Cerraba la marcha el carro alegórico que

representaba una sección de la cordillera de los Andes, á través de la porten, precisamente la parte más saliente de la línea férrea en la Nariz del diablo; sobre la cima de ésta aparecía el señor general Afaro, y tras la cordillera hacia la parte más elevada, destacábase la fama representada por una simpática niña, la cual vestía el hermoso tricolor de nuestra bandera nacional, coronado al Héroe de la magna obra. A los lados del carro iban dos niñas con las insignias de la instrucción primaria y representando á la vez, la una la historia y la otra el triunfo del progreso. Desprendiéndose del fondo del carro diez y siete cordones matizados con los colores de nuestra bandera nacional, los cuales iban á terminar en las manos de otras tantas niñas que, en torno del carro, representaban las diez y siete provincias de la república, llevando en el pecho una banda tricolor con la inscripción de cada provincia. Tras el carro seguía el personal del consejo escolar, con puesto del señor presidente, doctor Nicolás R. Vega, de los vocales, señores Alejandro Manchano, José Labanero y José A. Badaña y del secretario del despacho; y terminaba el desfile con las escuelas de los padres salesianos, cuyos alumnos ejecutaban de trecho en trecho piezas nacionales que animaban el entusiasmo y patriotismo de todo un pueblo numerosísimo y frenético de gozo que acompañaba al desfile en su largo trayecto, desde la calle de Guayaquil hasta la de Bolívar, por donde siguió hasta la carrera de Cuenca, para bajar por la de Chile hacia el palacio nacional. Llegado el carro á este punto, hizo alto el desfile: bajaron las niñas del carro, y acompañadas del director de estudios, de los demás miembros del consejo escolar y de las niñas representantes de las provincias, subieron á los salones del palacio nacional, donde se hallaban el señor presidente de la república el cuerpo diplomático y consular, y todas las corporaciones del lugar y representantes municipales. Anunciada en el salón la presencia de la antedicha representación de la instrucción primaria, fue ésta la parte más atractiva, más dulce y simpática del acto sereno en que se celebraba el personal oficial. Tomó la palabra la niña Teresa Villamar, piuladora airosa la señorita poesía, y al terminarla, entregó al señor general presidente de la república una preciosa tarjeta de oro en nombre de la instrucción primaria de la provincia de Pichincha.

¿Oís el dulce rumor cual del marmallo del arroyo que ese suavemente En cristalina fuente se suavemente Rumor de la niñez, gala y orgullo De la dulce y amada patria mía! Oísteis, señores general, son los soldados D' bello porvenir y la alegría Del presente. También entusiasmados Con el ruido sublimo, estrepitoso De aquel férreo coloso Vedlos, vedlos aquí!

Y es del Pichincha la instrucción primaria que nos habla esta tarjeta de oro, que si éste, no es tesoro. En él se ve el hoy la fiel historia Del que dotó á su patria De la férrea, preciosa y gloriosa N. R. Y.

El noble y altivo pueblo leonense, presentado por su ilustre municipio, me ha discreto la honra de dirigirme la palabra, para manifestar su justo regocijo por el triunfo del carro del progreso á las fallas del Pichincha en esta capital. Si alta y para mí inmerecida esta honra que se me ha confiado, á fe, por otra parte, que mis conterráneos no pudieran haber elección más acertada, si hemos de atender sólo á la amiración que me causa vuestra grandiosa obra y á los profundos respetos que me animan hacia vos, señor general. Al cumplir, pues, en esta simpática comisión, lleno de entusiasmo así por el trascendental asunto que la motiva, como por la persona ante quien ella va dirigida, debo expresaros, señor general, que con vuestra magna obra habéis abierto en la República, de par en par las puertas del progreso; y que la patria del León, convencida de los sacrificios que habéis hecho para coronar la colosal empresa, cuya inauguración se celebra, pone en vuestras manos la página de oro que debe formar el libro que inmortaliza vuestro nombre, el altar de la gratitud de vuestros compatriotas. Hay más como representante de la instrucción primaria de esta provincia de Pichincha—debi también dirigirme más desautorizada palabra, con motivo del fuero acontecimiento que hoy entusiasma á la República entera; pero la fiesta que habéis dado á la patria, significó el porvenir nacional, y el porvenir, representa siempre esta porción de primorosos plantas que mañana producirán opimos frutos de vuestra magna obra.

Por esto, señor general, el sincero testimonio de admiración y afecto hacia vuestra persona, de tiempo y tiempo portante grupo social que forman las escuelas, grupo el más simpático, y significativo de los pueblos; ha sido puesto en vuestras manos por estas plantas para el porvenir.

Que esta eterna y feliz generación, duera legítima de la grandiosa obra que entregáis á la patria, sea quien agradecida se encargue de erigir el monumento que haya impereciera la gloria que os atañe son los deseos del profesorado de esta provincia y la vehemente ambición del último de vuestros más leales compatriotas.

N. R. Y.

Los trenes de pasajeros salen de la Estación de Quito (Chimbacalle) á las 7 de la mañana los Lunes, Miércoles y Viernes, y llegan á Riobamba á las 5 de la tarde.—De Riobamba salen al día siguiente (Martes, Jueves y Sábados) á las seis y media de la mañana, y llegan á Durán á las 5. 50 P. M.

De Durán salen los mismos días que de Quito, esto es, los Lunes, Miércoles y Viernes á las 6. 50 A. M., y llegan á las 8. 30 P. M. á Riobamba, de donde salen al día siguiente, (Martes, Jueves y Sábados) á las 6. 40 A. M., y llegan á Quito á las 5 P. M.

Trenes de Carga

Los trenes de carga llegan á Chimbacalle á las cuatro de la tarde y los días, y salen á las 5. 30 P. M. La carga llega á Quito al tercer día después de su entrega en la Estación de Guayaquil

Boletería

Para la comodidad del público viajero se expendrán los boletos para pasajeros en la Oficina de la Compañía, en Quito, esquina de las carreras de García Moreno y Olmedo, y, además, en la Estación del ferrocarril en Chimbacalle.

Informes

Para más informes, ocurrase donde el Sr. R. R. Vallarino, Agente Especial del ferrocarril en Quito.

Señor general:

El noble y altivo pueblo leonense, presentado por su ilustre municipio, me ha discreto la honra de dirigirme la palabra, para manifestar su justo regocijo por el triunfo del carro del progreso á las fallas del Pichincha en esta capital.

Si alta y para mí inmerecida esta honra que se me ha confiado, á fe, por otra parte, que mis conterráneos no pudieran haber elección más acertada, si hemos de atender sólo á la amiración que me causa vuestra grandiosa obra y á los profundos respetos que me animan hacia vos, señor general.

Al cumplir, pues, en esta simpática comisión, lleno de entusiasmo así por el trascendental asunto que la motiva, como por la persona ante quien ella va dirigida, debo expresaros, señor general, que con vuestra magna obra habéis abierto en la República, de par en par las puertas del progreso; y que la patria del León, convencida de los sacrificios que habéis hecho para coronar la colosal empresa, cuya inauguración se celebra, pone en vuestras manos la página de oro que debe formar el libro que inmortaliza vuestro nombre, el altar de la gratitud de vuestros compatriotas.

Hay más como representante de la instrucción primaria de esta provincia de Pichincha—debi también dirigirme más desautorizada palabra, con motivo del fuero acontecimiento que hoy entusiasma á la República entera; pero la fiesta que habéis dado á la patria, significó el porvenir nacional, y el porvenir, representa siempre esta porción de primorosos plantas que mañana producirán opimos frutos de vuestra magna obra.

Por esto, señor general, el sincero testimonio de admiración y afecto hacia vuestra persona, de tiempo y tiempo portante grupo social que forman las escuelas, grupo el más simpático, y significativo de los pueblos; ha sido puesto en vuestras manos por estas plantas para el porvenir.

Que esta eterna y feliz generación, duera legítima de la grandiosa obra que entregáis á la patria, sea quien agradecida se encargue de erigir el monumento que haya impereciera la gloria que os atañe son los deseos del profesorado de esta provincia y la vehemente ambición del último de vuestros más leales compatriotas.

N. R. Y.

Los trenes de pasajeros salen de la Estación de Quito (Chimbacalle) á las 7 de la mañana los Lunes, Miércoles y Viernes, y llegan á Riobamba á las 5 de la tarde.—De Riobamba salen al día siguiente (Martes, Jueves y Sábados) á las seis y media de la mañana, y llegan á Durán á las 5. 50 P. M.

De Durán salen los mismos días que de Quito, esto es, los Lunes, Miércoles y Viernes á las 6. 50 A. M., y llegan á las 8. 30 P. M. á Riobamba, de donde salen al día siguiente, (Martes, Jueves y Sábados) á las 6. 40 A. M., y llegan á Quito á las 5 P. M.

Trenes de Carga

Los trenes de carga llegan á Chimbacalle á las cuatro de la tarde y los días, y salen á las 5. 30 P. M. La carga llega á Quito al tercer día después de su entrega en la Estación de Guayaquil

Boletería

Para la comodidad del público viajero se expendrán los boletos para pasajeros en la Oficina de la Compañía, en Quito, esquina de las carreras de García Moreno y Olmedo, y, además, en la Estación del ferrocarril en Chimbacalle.

Informes

Para más informes, ocurrase donde el Sr. R. R. Vallarino, Agente Especial del ferrocarril en Quito.

J. A. Cleveland, Vice-Presidente.

The Guayaquil and Quito Railway Company

A contar desde el Lunes, 29 de Junio, se establece el tráfico de trenes de pasajeros y carga, de la manera siguiente:

Trenes de Pasajeros

Los trenes de pasajeros salen de la Estación de Quito (Chimbacalle) á las 7 de la mañana los Lunes, Miércoles y Viernes, y llegan á Riobamba á las 5 de la tarde.—De Riobamba salen al día siguiente (Martes, Jueves y Sábados) á las seis y media de la mañana, y llegan á Durán á las 5. 50 P. M.

Trenes de Carga

Los trenes de carga llegan á Chimbacalle á las cuatro de la tarde y los días, y salen á las 5. 30 P. M. La carga llega á Quito al tercer día después de su entrega en la Estación de Guayaquil

Boletería

Para la comodidad del público viajero se expendrán los boletos para pasajeros en la Oficina de la Compañía, en Quito, esquina de las carreras de García Moreno y Olmedo, y, además, en la Estación del ferrocarril en Chimbacalle.

Informes

Para más informes, ocurrase donde el Sr. R. R. Vallarino, Agente Especial del ferrocarril en Quito.

FUMEN USTED LOS CIGARRILLOS de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los MEJORES

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?
PUES pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

La Italia

JOSÉ PONS & Cía.

Se ha trasladado a la carrera de Venezuela, número 56, letras H. I. casa de los señores ranónigos (castillos).
El más grande y variado surtido de abarrotes y conservas frescas que hay en Quito.
Renovación constante de mercaderías.
Importación directa de toda clase de vinos, licores y conservas, de las mejores marcas de España, Francia, Italia, Inglaterra y Estados Unidos de Norte América.
Grón variedad de objetos para regalos y trastos de Aluminio.
Única Sucursal de

"LA ITALIA"

de Guayaquil, y única casa que tiene siempre frescos todos los artículos que produce en su gran fábrica como son: galletas, caramelos, confites, sal refinada, alcohol desinfectado de 40 y 40 grados, sin olor ni sabor y mallicora refinada de Guayaquil.

"La Italia" de José Pons & Cía. es la única casa en Quito que no admite competencia, por ser sus precios los más bajos, dada la buena calidad de todos sus artículos.
Ventas por mayor y menor.

Mayo 2 193--v. 90

Importante Prevencion

DE LA ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, he hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.



EMULSION DE SCOTT

Compuesta de Aceite puro de hígado de bacalao de Noruega, con Hipofosfitos de cal y de sódia. Es la cura más rápida, más permanente y más positiva de la

ANEMIA

Esta enfermedad ataca con más frecuencia a las mujeres, debido a que el sangrado de la mujer contiene más agua, menos hemoglobina y menos sustancia mineral que la del hombre. La Emulsión de Scott es

REGENERADOR DE LA SANGRE

...la purifica, la nutre, la enriquece; restituye a la sangre su color y sus fuerzas, y da al rostro el color rosado de la salud. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz.

...de fábrica, representado por un hombre llevando a un niño en sus brazos. Es el símbolo de la salud y de la vida. Es el símbolo de la salud y de la vida. Es el símbolo de la salud y de la vida.

En contestación, el señor presidente manifestó su más viva complacencia, felicitando al señor director de estudios por el entusiasmo con que había llevado esa comisión tan simpática de la enseñanza primaria a manifestar el regocijo de ella por el fausto acontecimiento de la inauguración del tren en la capital. Y refiriéndose a la representación del concejo municipal de Latacunga, agradeció también el señor presidente el entusiasmo de aquella corporación, aplaudiendo, a la vez, el acierto de ésta, al haber elegido al doctor Vega como su representante, a quien considera como a uno de sus mejores colaboradores en la obra de su gobierno y administración.

Luego tomaron la palabra una niña del instituto normal de señoritas, en representación de este establecimiento y un alumno del instituto normal de varones. La declamación de la primera llenó de entusiasmo a los concurrentes, por la habilidad y galanura con que se desempeñó dicha niña.

En suma, la representación de la enseñanza primaria produjo en los ánimos de los concurrentes las más gratas y halagadoras impresiones: un receso de dicha complacencia en medio de los serios y patrióticos discursos de los demás representantes.

Concluido este acto, continuó la marcha escolar, hasta el lugar de don. de partió y en donde terminó el desfile.

Ordenanza municipal

El concejo cantonal de Quito, CONSIDERANDO:

Primero.—Que la estación del ferrocarril del sur de Chimbacalle, constituye el mayor beneficio que esta parroquia ha podido reportar de la magna obra del señor general don Eloy Alfaro; y Segundo.—Que la gratitud es la única recompensa con que los pueblos suelen pagar la abnegación de sus benefactores.

DECRETA:

Artículo único.—Cámbiase el nombre de Chimbacalle por el de Alfaro, con que esta parroquia se denominará en adelante.— Publíquese por bando con las solemnidades legales.

Dado en la sala de sesiones del concejo municipal, en Quito, a veintinueve de junio de mil novecientos ocho.

El presidente, **Abelardo Montalvo**.

—El secretario, **M. Staes**.

Jefatura política, del cantón.—Quito, junio veintinueve de mil novecientos ocho.—Ejecútese.—**Juan Salvador**.—El secretario, **M. M. Guerra**.

SOCIALES

Enfermos:

La mejoría del señor Manuel Jijón Larrea ha tomado ya carácter definitivo. Nos alegramos.

Viajeros:

Procedentes de Guayaquil se encuentran en esta capital, los señores Aurelio Navarro Yeaza y Carlos E. Guerra. Les deseamos grata permanencia.

Defunción:

Anteayer falleció en esta ciudad, señor Carmen, religiosa de la Providencia.

La inhumación se verificó ayer, a las diez del día, en el cementerio que dicha Institución tiene en su quinta de Lunlucoto, con la concurrencia de las religiosas, educandas y huérfanas de aquel establecimiento, en donde se celebraron hoy las exequias respectivas, oficiando los sacerdotes oblatos.

Vaya nuestro pésame a las madres de la Providencia por la pérdida que acaban de sufrir.

Funerales:

Mañana, a las diez del día y en la iglesia de Santo Domingo se verificarán solemnes funerales por el eterno descanso de la que fue señora doña Josefina Yerovi de Bueno, madre de nuestro director y distinguido amigo el señor doctor don Luis Eduardo Bueno, fallecida en esta ciudad el miércoles de la semana pasada, veinticuatro del presente.

SERVICIO TELEGRAFICO

Guayaquil, junio 27.—El veintinueve amaneció la ciudad engalanada con alamedas artísticas, banderas, gallardetes, festones etc. etc., principalmente los cuarteles de policía y Alhajúela. Al frente de los cuales se quemaron castillos, hubo fuegos de bengala, palo encendido, castillo de frutas, etc.

A las nueve y cinco a. m. que se tuvo aviso telegráfico del principio de la ceremonia de la inauguración, la jefatura de zona ordenó inmediatamente dar las salvas de estilo en el fortín Libertador Bolívar y "Cotopaxi".

A las doce a. m. comenzó a circular el aviso extraordinario el EL TIEMPO igual a la de allá. Tuvo una magnífica acogida, pues a toda persona sin distinción de color político ni clase social, se veía con la edición en la mano recorriéndola toda, y a las dos p. m. se había agotado ya dicha edición.

A las cuatro p. m. salió "El Sol" con dos clichés, el de García Moreno frente al general Alfaro. Malísima impresión causó esta anomalía en todos los amigos.

"El Telegrafo" salió llanamente, en su editorial rememora la inauguración del ferrocarril y dice que los ecuatorianos tienen derecho de exteriorizar sus sentimientos de congratulación.

"El Grito" inserta en su columna editorial el bien concebido y patriótico discurso del general Flavio E. Alfaro.

Guayaquil, junio 28.—No hay para qué decir el entusiasmo de que estuvo poseído el noble pueblo Guayaquil, el gran día de la inauguración del tren en esta de todas partes reinaba la alegría y por todas las calles se oía vivar al general Eloy Alfaro y al ferrocarril.

—Los edificios públicos estaban encabezados e iluminados, así como algunas casas particulares.

—El paseo de los batallones, acompañado de numeroso pueblo que vivaba el veintinueve de junio, fue imponente, y en los cuarteles y policía se ha observado el llanto para unos y el chanto para otros.

—Reproduce los elocuentes discursos del ministro Puga y general Flavio E. Alfaro.

—Hay muchas felicitaciones para el general Alfaro, relacionadas con su onomástico y la inauguración del ferrocarril.

—En los festejos del Alhajúela un individuo recibió un camaretero, a consecuencia del cual se cree que morirá.

—El veintinueve se inauguró solemnemente el ferrocarril en el Guabo, parroquia del cantón Machala.

Guayaquil, junio 29.—EL TIEMPO de hoy trata editorialmente sobre la moralidad judicial y sobre la honradez de los que actúan en las diligencias y negocios de este género; aplaude el celo de este tribunal para impedir los procedimientos incorrectos que transgreden al deber jurídico de la ley.

"El Telegrafo" trae algunas vistas de Quito y del Oriente.

—El Grito no editorial y publica una vista de la inauguración del ferrocarril en Chimbacalle.

—En estos últimos días no se ha registrado ninguna defunción en el lazareto Coronel, se han dado de alta y se asistan con buen éxito a veinte enfermos.

—En el vapor Limarí arrieron a esta plaza los marineros chojanos tenientes Heli Méñez y Miguel Al Rojas a quienes ha designado el gobierno para primero y segundo comandante respectivamente del cañonero torpedero "Libertador Bolívar". También ha llegado el ingeniero L. Enrique Flores, contratado por el señor ministro en Chile para servir en la armada.—Corresponsal.

PARA CURAR UN RESFRÍADO EN UN DÍA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO-QUININA (Parvitas). Les aconsejamos que compren el diseño al lado de cada caja. La firma de E. V. GROVE se halla en cada caja. PARIS MEDICINE CO. St. Louis, E. U. de A.

CRONICA

Ojalá se cumpla.—Vencidas varias dificultades, circulará el sábado próximo el segundo número de la "Revista del Centenario", que se edita en esta ciudad, bajo la dirección del señor don Manuel de Jesús Andrade.

Nos salvamos.—El señor director general de Higiene y salubridad, doctor don Francisco Andrade, Merino ha reanudado desde Guayaquil sus visitas domiciliarias. Roque que fue a Guayaquil en una semana por fiestas de familia.

Vuelve al redil.—Al señor Manuel Jarro Z. pata se le ha discernido el nombramiento de cuarto comisario de orden y seguridad, debiendo funcionar en Chimbacalle, en atención al movimiento que ha tomado este lugar con la estación del tren.

El personal ejecutivo de dicha comisaría será de cincuenta gendarmes.

Crece la avalancha.—Ante los respectivos tribunales acaban de rendir el exámen previo al grado de doctor en jurisprudencia los señores Ángel Monayo y Manuel Cabezas de Vaca. Cada uno de ellos obtuvo la votación de cinco primeras.

Tomen nota.—Las personas que se hicieron inscribir por medio de la asociación de señoras de la caridad, para el sorteo de máquinas y piezas de género que se verificó el día sábado en la municipalidad, y que hayan sido favorecidas, deben reclamar los premios en dicha conformación, y no en el concejo; Tal ha sido el acuerdo tomado por dicha corporación.

Siguen las fiestas.—Para el próximo jueves se anuncia el estreno, en el teatro de esta ciudad, el biógrafo París y el biógrafo. Se han visto vistas cantantes, y que tanto éxito ha obtenido en ciudades importantes de su América.

Cuando mucho tren.—Ilustrada con las vistas de la inauguración del tren en Chimbacalle, circulará, en uso de estos días, un importante folleto que contiene producciones verdaderamente interesantes en prosa y verso, de nuestros mejores literatos tales como Remigio Crespo Toral y Celso Monge, con ocasión de la llegada del ferrocarril a esta capital.

Poco atento.—Un individuo de apellido Jácome intentó ayer victimar a su enemigo, con una navaja de barba; mas su poco cortés intención no pudo realizarse, porque los gendarmes acudieron a tiempo, y se lo llevaron a explicar su conducta ante la autoridad.

Efectos del humor.—Un señor de apellido Ramirez, recibió un horrible bofetazo en la cara en momentos que pasaba tranquilamente, por una de las cantinas situadas en la carrera de García Moreno. La policía intervino a fin de que no quede impune este hecho y condujo a todos a chirona, hasta descubrir el autor de semejante atentado. El herido fué al hospital.

Que no olviden.—Llamamos la atención de los lectores hacia el aviso que publicamos en la sección correspondiente, respecto al servicio del ferrocarril entre esta capital, que queda a las hoy definitivamente establecido.

Galantería.—La nueva empresa de luz eléctrica, de que es gerente el señor Vicente Urrutia, ha obsequiado a los señores incandescentes y de arco para los arcos triunfales levantados frente a la casa presidencial.

Merce el reconocimiento general este acto de espontánea galantería del señor Urrutia.

Espectáculo taurino.—La corrida de ayer, dada ante escasa concurrencia, no fue, sin embargo de las peores que se han efectuado en la presente temporada. Bravo se desempeñó con bastante destreza y felicidad como matador; Peito no dejó tampoco de corresponder a las exigencias del público; y la Mexicana con ser un tanto pesada hizo lo que bucanamente se puede esperar de una mujer.

Con satisfacción vemos que el Quiteño va adelantando en el arte taurino, y promete causar efecto más tarde.

Amen.

A ULTIMA HORA

AMNISTIA GENERAL

Circular a los gobernadores

Quito, a 30 de junio de 1908. Señor gobernador de la provincia.—Por disposición del señor presidente de la república queda levantado el confinamiento para todos los sindicados de delitos políticos, sin excepción de persona alguna; y en consecuencia, en la provincia de su mando, permitirá usted que todos gocen de entera libertad, y que la extensiva esta disposición a los que se encuentran en el territorio de la república. —Correo.—El ministro, Amalio Puga

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas potales

Revista del mercado

PLAZA DEL SUR

Table with market prices for various goods like Papas gruesas, Harina de castilla, Arroz, etc.



PROMESA QUE HACEMOS A UD.

Buena Salud, Cálida Limpio, Aliento Agradable, Buen Apetito, Sueno Profundo, Felicidad.

Ud. puede gozar todo eso si sus intestinos funcionan bien. Los Buenos Intestinos son el secreto de la Buena Salud...

REUTER'S LITTLE PILLS FOR THE LIVER. CURAN ESTRÉÑIMIENTO, CURAN DISPEPSIA, CURAN DOLOR DE CABEZA, CURAN BILIOSIDAD.

Quando le duele la cabeza, ó cuando tiene Ud. la lengua sarrosa, ó sucia, ó cuando no puede Ud. respirar libremente, ese es el momento oportuno para tomar una Pildorita De Reuter.

Ellas le fortalecen á Ud. las paredes de los intestinos y causan un movimiento serpentina, (el movimiento de la naturaleza) el cual impulsa la excreción hacia su curso natural.

Las Pildoritas De Reuter curarán los casos más severos de constipación é indigestión sin molestias é inconveniencias. El efecto que se siente despues de comidas fuertes, de cenas á deshoras y la excitación nerviosa producida por el whiskey, vino, cerveza ó otras bebidas alcohólicas, así como cualquiera afección semejante al sistema se alivia prontamente con las Pildoritas De Reuter.

Nueva Relojería y Joyería

Profundamente reconocidos por el incremento magnífico que á esta casa comercial y mercantil se digna dar con tesón nuestra numerosa y cada vez más creciente clientela en la capital y más provincias, grato nos es responder á su confianza y preferencia, presentándole un nuevo y selecto surtido de artículos concernientes al ramo, artículos de lujo estético, de espléndida solidez, y, lo que es más, á precios sin competencia en esta ciudad.

Un reloj, valor de cuatro sures, es garantizado por nuestra casa, bajo las mismas condiciones que el de doscientos sures. Y este surtido, variado y abundante, es de la acreditada fábrica americana WALTHAM. Lo es de finísimas labores, incrustaciones, dibujos, relieves de colores, escudos de varias naciones, costumbres, panoramas bellos: todo esto en relojes de varias formas. Y los hay finísimos; de acero, níquel, plata, etc., pudiendo el comprador de un reloj de nuestra casa, cambiar con otro, si no se satisficere de la garantía del primero. Tenemos para la pared, desde diez y ocho sures; y de campana que aun pueden servir de adornos de mesa.

Entre otras múltiples novedades para regalos, tenemos pulseras finas de oro y enchapadas, de todo precio; collares muy hermosos para señoritas, carteras billeteras, guarniellos, guardamonedas, leontina, finas y selectas y finísimos adornos de mesa.

Como contamos con un personal de magníficos operarios, en nuestro Establecimiento, carrera Bolivia, casa del que fue Sr. Dr. Gandara continuaremos con nuestra preferente atención á las personas de más exigente y refinado gusto artístico.

Ruiz & Reyes.

El Séptimo?... No falsificar el cigarrillo Progreso

El Séptimo?... No falsificar el cigarrillo Progreso



MARIA FREILE DE VILLAGOMEZ

Ofrece al público de Quito sus servicios en toda clase de bordados y vaciados. Trabaja con esquisito gusto en cualesquiera telas y variedad de dibujos. Carrera Morales N° 4, Junio 3, 247-v. 10

GUERRA JAPONESA

Se vende una hacienda en Santo Domingo de los Colorados, con 5000 mareas de cacao, 40 cuerdas de potreros, tres sembradores que tienen recibido \$ 1.000. Entenderse en la sucursal de la fábrica 'La Italia' con J. Rullón López. Enero 8, 7-v. 6 m.

AVISO

Se publica á la persona que haya encontrado un reloj con tapa de billar y 2 filos, en el trayecto de la M. y granje a Santo Domingo, se dirige entregarlo en la casa N° 13 de la Carrera Bolívar, segura ó tener una magnífica gratificación. Junio 17, 278-v. 8

EN VENIA

Por desolación de una junta administrativa se vende la imprenta de las artes y su inventario y su inventario y su inventario en la colectividad expresada ó a tel. El Colector. Junio 16, 264-v. N

AVISO

Se vende en permuta con un fondo de la que suscribe, cito en la carrera Venezuela N° 28, nueva, en veintidós habitaciones al estilo moderno. Luis Fabara E. Junio 10, 256-v. 15

NUEVO TRATAMIENTO DE LA TUBERCULOSIS

En todas partes se ha empesado una horrible epidemia de tuberculosis, este mal terrible que causa en el organismo víctimas que las guerras y epidemias más desastrosas. Atendiendo el grado de propagación de esta enfermedad el peligro es universal: si tan tales condiciones se están presentando el único modo de detener la marcha de dicha enfermedad, es el empleo de la BACILINA del doctor MAX RAVENET, ya que es el descubrimiento más importante del presente siglo, puesto que, habiéndose experimentado con ella diferentes experimentos en los Hospitales de París, las celebradas medicas la han proclamado como el remedio más eficaz conocido hasta el presente, para combatir esta enfermedad. La BACILINA del doctor M. RAVENET ha logrado salvar á miles de enfermos desesperados. Ella cura, no solamente la Tuberculosis, Sudeores, Neuritis y Hemoptisis, Espasmo de Sangre, que también toda clase de enfermedades del Pecho, Tisis, Anemia, Gonorrea, Gonorrea, Bronquitis Crónica, Pleuritis, Gonorrea, Leptosmia, Almon, Influenza, Raquitismo y Anemia Primitiva. En Guayaquil: O. R. O. BLOM y Dr. Batca del Comercio de Guayaquil y en QUITO: J. G. GONZALEZ y J. A. G. BARRIGA

SIEMPRE LA VERDAD.

'Cuando está Ud. en duda diga la Verdad.' Fue un experimento de un vicario diplomático el que así dijo á un participante en la carrera. La verdad puede pasar en ninguna época pero no en los negocios. El fraude y engaño á modo de un rancho mientras se ocultan; pero tarde ó temprano se descubrirán, y entonces viene el fracaso y el castigo. Lo mejor es más seguro es el decir la verdad en todo tiempo, pues de esta manera se hace uno de amigos constantes y de una repulción que siempre vale cien centavos por peso, donde quiera que uno ofrece á efectos en venta. Estamos en situación de afirmar modestamente, que sobre esta base decantamos la universal popularidad de la PREPARACION DE WAMPOLE. El público ha descubierto que esta medicina es exactamente lo que pretende ser, y que produce los resultados que siempre hemos pretendido. Con toda franqueza se ha dado á conocer su naturaleza. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Estos elementos forman una combinación de suprema excelencia y méritos medicinales. Ningun remedio ha tenido tal éxito en los casos de Pulmonía, Pérdida de Carnes, Tisis, Mal Estado de los Nervios, así como todas las afecciones que proceden del Sangre Impura. El Sr. Dr. J. Iniquiero Brown, de Buenos Aires, dice: 'He usado la Preparación de Wampole, y grandemente satisfecho de sus espléndidos resultados la he administrado á mis propios hijos, teniendo la satisfacción de haber obtenido un éxito que no había podido conseguir con otras preparaciones.' El desmoronamiento es imposible. En todas las...

DEBILIDAD-NERVIOSA

DEBILIDAD-NERVIOSA es la enfermedad más común de la vida y invade á todas las clases, desde la infancia hasta la vejez. Como no es imposible prevenir el desarrollo de esta enfermedad, el que sufre de ella debe tomar precauciones, como Ud. el famoso 'Vivo Cerezo Silvestre' de Dr. J. Iniquiero Brown, de New York, que es el único remedio que destruye la influencia desastrosa de los trastornos nerviosos, restaurando el sistema vitalizando la sangre, cordón y nervios y substituyendo la ANEMIA, Paciente y debilidad por fuerza, vigor, fuerza y vigor corporal y mental. Ud. está en posesión de su salud y de sus maravillosas virtudes. El VIVO CERESO DE CEREBRINA URICUR cura las personas debilitadas por cualquier causa, da potencia á los nervios, restaura el apetito, mejora la digestión y da á los enfermos poder al momento para digerir y asimilar los alimentos de ahí, su efecto es tan poderoso como el de la electricidad. Alivia, alarga el ánimo y hace desaparecer la tristeza y melancolía de las personas nerviosas. Jámás daña por mucho que se use. Si el sistema límbico y nervioso, forme algunas botellas de este poderoso fortificante.

ANEMIA

ANEMIA es la enfermedad más común que aqueja á la humanidad. Rara es la persona que no sufra de ella en algún momento, lo mismo la madurez los ancianos como los jóvenes y niños y constituyen la causa principal que conduce á la debilidad, la pérdida de la fuerza y el debilitamiento y enfermedad graves á medida que el organismo se debilita. Esta enfermedad produce las más dolorosas dolencias y corta de raíz tales enfermedades como la ANEMIA y la DEBILIDAD y este debilitamiento modo absorbe el alma y radica en todas las partes del organismo. Por eso el VIVO CERESO DE CEREBRINA URICUR cura la ANEMIA, debilitamiento, pérdida de la fuerza y enfermedad graves, débiles, asténicas, neuróticas y enfermedades graves de la vida y el sufrimiento.

El VIVO CERESO DE CEREBRINA URICUR cura la ANEMIA, debilitamiento, pérdida de la fuerza y enfermedad graves, débiles, asténicas, neuróticas y enfermedades graves de la vida y el sufrimiento. Esta enfermedad produce las más dolorosas dolencias y corta de raíz tales enfermedades como la ANEMIA y la DEBILIDAD y este debilitamiento modo absorbe el alma y radica en todas las partes del organismo. Por eso el VIVO CERESO DE CEREBRINA URICUR cura la ANEMIA, debilitamiento, pérdida de la fuerza y enfermedad graves, débiles, asténicas, neuróticas y enfermedades graves de la vida y el sufrimiento.

SOLITARIA CURACION CIERTA en DOS HORAS con los GLOBULOS SECRETAN REMEDIO INFALIBLE Adoptado en el Hospital de...

Advertisement for 'SECRETAN' medicine, including text and a small illustration of a person.